



CENTRE HOSPITALIER
DE VALENCIENNES

COMMUNIQUE DE PRESSE

Contact : DELEGATION A LA COMMUNICATION

Magali FILLETTE, Responsable de la Communication

E-Mail : fillette-m@ch-valenciennes.fr

Domitille GUERIN, Chargée de Communication

E-Mail : guerin-d@ch-valenciennes.fr

Téléphone : 03-27-14-50-83 - Télécopie : 03.27.14.36.57

DATE : MARDI 7 SEPTEMBRE 2010

La greffe de peau sur ulcères sous anesthésie locale au Centre Hospitalier de Valenciennes

Le service de Dermatologie du Centre Hospitalier de Valenciennes, situé au 3^{ème} étage de l'Hôpital Jean BERNARD présente de nombreuses spécialités, notamment la vénérologie, l'allergologie, les dermatoses inflammatoires et infectieuses, la cancérologie cutanée, la dermatologie pédiatrique et chirurgicale...mais aussi les plaies chroniques avec la pratique de greffe de peau qui s'effectue sous anesthésie locale, pour des conditions optimales de rémission.

Ces pratiques concernent des patients atteints de plaies chroniques liées aux ulcères.

Qu'est ce qu'un ulcère ?

Un ulcère peut être de type veineux, artériel ou mixte. C'est une partie de peau nécrosée, c'est-à-dire une perte de substance de peau, sous forme de plaie, qui ne cicatrise pas normalement et qui a une évolution chronique. Les ulcères de jambe sont fréquents et touchent surtout les personnes âgées.

- L'ulcère de type veineux est le plus fréquent, il est la conséquence directe d'une insuffisance veineuse. Ce type d'ulcère est étendu et peu profond. Il est généralement situé juste au dessus de la malléole (os de la cheville).

- L'ulcère artériel, quant à lui est dû au fait que les artères se bouchent progressivement, entraînant une mauvaise oxygénation des tissus. Il est souvent petit et profond, généralement situé au niveau du pied ou sur le milieu de la jambe.

La greffe, une opération bénigne et qui apporte un confort aux patients

C'est une opération qui nécessite une hospitalisation de 2 semaines en moyenne. Elle s'effectue au bloc opératoire pour des conditions d'asepsie optimales.

L'anesthésie s'effectue localement par l'application d'une crème. Une greffe de peau sous anesthésie locale permet une sédation rapide de la douleur et, le plus souvent, une cicatrisation en quelques semaines. Deux heures plus tard, le prélèvement du greffon est réalisé à l'aide d'un dermatome (sorte de rasoir), les tissus prélevés proviennent du patient lui-même, il n'y a donc aucun risque de rejet. Le prélèvement passe par unpanseur cutané afin de créer un filet en résine. La peau est ensuite appliquée sur l'ulcère, une botte à la colle de Unna est enfin appliquée en fin d'opération, celle-ci est enlevée cinq jours plus tard. Il est conseillé au patient de rester allongé 5 à 10 jours après l'opération.



Avenue Désandrouin - B.P.479
59322 VALENCIENNES CEDEX
Tél : 03-27-14-33-33 (standard)

Les bienfaits pour les patients :

La greffe de peau permet une sédation rapide des douleurs suite à l'ulcère. C'est un gain de temps de plusieurs mois pour le patient car la cicatrisation est plus rapide. Les ulcères nécessitent des soins quotidiens et douloureux. La greffe permet alors au patient de ne plus se faire soigner tous les jours et d'avoir un confort de vie amélioré au quotidien.

L'ensemble de l'équipe du service de Dermatologie se tient à votre disposition pour de plus amples renseignements.

De même, des patients ayant été greffés suite à des ulcères sont prêts à témoigner de leur opération.

